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議事日程 

 

日程第１ 会期の決定について 

日程第２ 議事録署名委員の指名について 

日程第３ 活動報告 

日程第４ 議案第１号 土地の現況証明願について 

日程第５ 議案第２号 農用地利用集積計画（賃貸借）について 

日程第６ 議案第３号 農用地利用集積計画（使用貸借）について 

日程第７ 議案第４号 農用地利用集積計画（所有権移転）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議の経過 

１５番宮本会長

（以下「議長」） 

    

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

   議  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、おはようございます。ご出席頂きまして大変ありが

とうございます。 

春真っ盛りということで、農作業の方も大変忙しくなってき

た頃だと思います。…これから令和６年第４回森町農業委員会

定例総会を開催したいと思いますけれども、皆様方のご審議の

程どうぞ宜しくお願い致します。 

それでは早速ですが始めていきたいと思います。日程第１「会

期の決定」についてでございます。会期につきましては本日１

日限りとしたいと思います。よろしゅうございますか。 

【全員異議なしの声】 

はい、それでは本日１日限りということで宜しくお願い致し

ます。 

日程第２「議事録署名委員の指名について」、本日は石澤委員

が欠席でございますので、８番の髙瀨委員・９番の中村委員に

お願い致します。 

日程第３「活動報告」、事務局より説明をお願い致します。 

はい、それでは活動報告致します。委員会及び事務局の活動

報告、４月１６日、各申請等に伴う現地調査を黒澤委員・小森

委員・青山委員・事務局にて実施しております。４月１９日、

令和６年度渡島地方農業委員会連合会通常総会が八雲町にて開

催され、宮本会長・私寺澤が出席しております。活動報告は以

上でございます。 

はい、活動報告は以上でございます。私も通常総会に出席し

ましたけれども、内容が盛り沢山すぎまして、なかなか頭の中

で整理できない状況で帰ってきました。これから逐一皆様方と

ともに勉強していかなければならないことが非常に多いなと感

じて参りました。…活動報告はこれで押さえて頂きたいと思い

ます。 

それでは続きまして、日程第４・議案第１号でございます。「土

地の現況証明願について」を上程致しますので、これも事務局

より説明をお願い致します。 



事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

 

１１番 小森委員 

 

議  長 

 

     

 

 

議  長 

 

 

事務局長 

     

 

 

議  長 

 

１１番 小森委員 

議  長 

 

はい、ご説明致します。このことについて、農地法関係事務

処理要領の規定に基づき、現況証明願のあった次の土地につい

て、証明の可否の審議を求めます。 

番号１、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊、面積・土地所有者等

は記載のとおりです。申請目的は地目変更です。 

続いて番号２、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊、面積・土地所有者等

は記載のとおりです。申請目的は同様に地目変更です。 

番号１・２どちらも所在地につきましては資料１をご参照願

います。以上、宜しくご審議の程お願い申し上げます。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

はい、それでは… １番・２番が隣り合わせでございますの

で、今説明して頂きましたけれども、現地調査の報告をこれは

小森委員よりお願い致します。 

現地調査を４月１６日に行ってきまして、写真にもある通り、

林になっていましたので、審議の程よろしくお願いします。 

はい、ありがとうございます。見た通りのこのような状況で

ございますので、畑という状態でははいということでございま

す。認めてよろしいかと思いますがいかがでございましょうか。

…申請通り受け付けてよろしいですね。 

【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。それでは原案の通りとさせて

頂きます。 

それでは番号３に入ります。説明をお願い致します。 

はい。番号３、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊、面積・土地所有者等

は記載のとおりです。申請目的は地目変更です。 

以上、宜しくご審議の程お願い申し上げます。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

これにつきましても、小森委員より現地調査の報告をお願い

致します。 

ここも先程と同様、木が生えているような状態でした。 

はい、前回承認して頂きましたので、この場所も同じ状況だ

ということでございますので、よろしゅうございますね。 



     

議  長 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

１１番 小森委員 

議  長 

 

議  長 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

議  長 

１０番 黒澤委員 

 

議  長 

【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。番号３につきましても原案通

りとさせて頂きます。 

それでは続きまして、日程第５に入ります。議案第２号「農

用地利用集積計画（賃貸借）について」を上程致しますので、

事務局より説明をお願い致します。 

はい、ご説明致します。このことについて、農業経営基盤強

化促進法第１８条第１項の規定に基づき、利用権設定の可否に

ついて審議を求めます。 

番号１、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊・＊＊＊、面積等につ

きましては記載のとおりです。５ヶ年の新規で、金額は＊＊＊

＊＊＊＊＊＊です。所在地は資料３を、調査書は６ページの別

添１をご参照願います。 

以上、宜しくご審議の程お願い申し上げます。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

はい、説明が終わりました。これも現地調査の報告を小森委

員よりお願い致します。 

ここは牧草が撒かれて、作付けされていました。以上です。 

はい、説明が終わりました。これはよろしゅうございますね。 

【全員異議なしの声】 

はい、それでは原案通り可決させて頂きます。 

それでは番号２に入ります。説明をお願い致します。 

はい。続いて番号２、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊・＊＊＊、

面積等につきましては記載のとおりです。１ヶ年の新規で、金

額は＊＊＊＊＊＊＊＊＊です。所在地は資料４を、調査書は７

ページの別添２をご参照願います。 

以上、宜しくご審議の程お願い申し上げます。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

現地調査の報告をこれは黒澤委員よりお願い致します。 

はい、１６日に行ってきましたけれども、昨年まで違う人が

畑として使っておりましたので、問題ないかと思います。 

はい、ありがとうございました。問題ないということでござ



 

 

 

議  長 

 

 

議  長 

事務局長 

 

 

 

 

 

議  長 

１０番 黒澤委員 

 

議  長 

 

 

 

 

議  長 

 

 

議  長 

事務局長 

 

 

 

 

 

議  長 

いますが、皆様も貸借する方に関してはご承知かと思います。

よろしゅうございますね。 

【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。それでは番号２については原

案通りとさせて頂きます。 

【議事参与の制限により、＊＊委員、退室】 

番号３に入ります。説明をお願い致します。 

はい。番号３、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊、面積等につきま

しては記載のとおりです。１０ヶ年の新規で、金額は＊＊＊＊

＊＊＊＊＊です。所在地は資料５を、調査書は８ページの別添

３をご参照願います。 

以上、宜しくご審議の程お願い申し上げます。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

それでは現地調査の報告を黒澤委員よりお願い致します。 

はい、報告します。去年までも畑として使っておりましたの

で、問題ないかと思います。よろしくお願いします。 

はい、ありがとうございます。残念ながら前にやっていた＊

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ので＊＊＊＊＊＊＊＊という形で

ございますので、全く問題なかろうと思います。よろしゅうご

ざいますね。 

【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。それでは番号３につきまして

も原案通りとさせて頂きます。 

【＊＊委員、入室】 

それでは番号４に入ります。説明をお願い致します。 

はい。最後に番号４、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊、面積等に

つきましては記載のとおりです。１０ヶ年の新規で、金額は＊

＊＊＊＊＊＊＊＊です。所在地は資料６を、調査書は９ページ

の別添４をご参照願います。 

以上、宜しくご審議の程お願い申し上げます。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

それでは現地調査の報告を黒澤委員よりお願い致します。 



１０番 黒澤委員 

 

議  長 

 

 

議  長 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

１２番 青山委員 

 

 

 

 

 

議  長 

はい、これも今まで通り使っていたということで、ちゃんと

した畑になっておりますので、よろしくお願いします。 

はい、ありがとうございます。これも全く問題なかろうと思

いますが… 

【全員異議なしの声】 

はい、それでは番号４につきましても原案通り可決させて頂

きます。 

それでは続きまして、日程第６・議案第３号に入ります。「農

用地利用集積計画（使用貸借）について」を上程致しますので、

事務局より説明をお願い致します。 

はい、それではご説明致します。このことについて、農業経

営基盤強化促進法第１８条第１項の規定に基づき、利用権設定

の可否について審議を求めます。 

番号１、＊＊＊＊＊＊＊＊＊、面積等につきましては記載の

とおりです。１０ヶ年の新規です。所在地は資料７を、調査書

は１０ページの別添５をご参照願います。 

続いて番号２、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊、面積等につきま

しては記載のとおりです。１０ヶ年の新規です。所在地は同じ

く資料７を、調査書は１１ページの別添６をご参照願います。 

最後に番号３、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊、面積等につきまして

は記載のとおりです。１０ヶ年の新規です。所在地は同じく資

料７を、調査書は１２ページの別添７をご参照願います。 

以上、宜しくご審議の程お願い申し上げます。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

それでは現地調査の報告を青山委員よりお願い致します。 

はい、それでは報告します。４月１６日、現地調査行って参

りました。＊＊＊＊＊＊＊は、畑として使用されておりました。

小間切れになっているところ＊＊＊＊＊＊・＊＊は、説明のと

おり農地の継界はわからなかったのですが、畑として使用され

ておりました。残りの＊＊＊＊＊も同じく畑として使用されて

おりました。以上です。 

はい、ありがとうございます。問題なかろうと思います。…



 

 

議  長 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

１２番 青山委員 

 

 

議  長 

 

 

議  長 

６番 瀨野委員 

議  長 

６番 瀨野委員 

事務局 

６番 瀨野委員 

事務局長 

 

６番 瀨野委員 

よろしゅうございますね。 

【全員異議なしの声】 

はい、それでは番号１・２・３につきましても原案通り可決

させて頂きます。 

続きまして、日程第７・議案第４号「農用地利用集積計画（所

有権移転）について」を上程致しますので、事務局より説明を

お願い致します。 

はい、ご説明致します。このことについて、農業経営基盤強

化促進法第１８条第１項の規定に基づき、所有権移転の可否に

ついて審議を求めます。 

番号１、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊、譲渡人は＊＊＊＊＊＊、譲

受人は＊＊＊＊＊＊、対価は＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊です。所

在地は資料８を、調査書は１３ページの別添８をご参照願いま

す。以上、宜しくご審議の程お願い申し上げます。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

はい、こちらにつきましても青山委員より現地調査の報告を

お願い致します。 

はい、報告を致します。見ての通り、全て畑として使用され

ておりましたので、問題なしとして判断して参りました。以上

です。 

はい、「問題ない」という報告でございました。よろしゅうご

ざいますね。 

【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。 

すみません。 

はい、瀨野委員どうぞ。 

少し聞きたいのですが、この売買は「普通売買」ですか。 

普通です。 

普通であれば税金がかかりますよね。 

「利用集積」なので、８００万円の控除があります。８００

万円までは、これで行くと＊＊＊＊＊＊は税の対象になります。 

斡旋でなくてもいいんですね。 



事務局 

事務局長 

 

 

議  長 

６番 瀨野委員 

議  長 

 

 

「利用集積」は８００万円まで。 

８００万円までは控除の対象になります。特別控除がまず８

００万円。＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊に

対して課税がされます。 

よろしいですか。 

はい、わかりました。 

他に何かございますか。 

…はい、それでは議案第４号を終わりたいと思います。総会

にかかりました案件につきましては以上でございます。 

以上もって、定例総会を終了したいと思います。ありがとう

ございました。 

 
森町農業委員会規程第１９条第２項の規定により署名する。 

森町農業委員会会長 宮本 秀逸 

議事録署名委員 
 

議事録署名委員 
 

 

 


